

EL CLAMOR

PERIODICO ADMINISTRATIVO, CIENTIFICO, Y LITERARIO ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA
FUNDADOR: FRANCISCO GONZALEZ CHERMA

Año XXXVII

Imprenta, Redacción y Administración, calle del Escultor Viciano, núm. 12.—Teléfono núm. 15.

CASTELLÓN
JUEVES 18 DE FEBRERO DE 1915

Toda la correspondencia se dirigirá a la Administración.

Núm. 6700

CONFERENCIA

“LA CRISIS DEL HAMBRE”

Hoy jueves, a las nueve de la noche, dará una conferencia en el Centro Republicano de la calle de Ruiz Zorrilla, nuestro querido jefe don Fernando Gasset, desarrollando el importante tema «La crisis del hambre».

Como el asunto interesa a todos, queda invitado al acto el pueblo castellonense sin distinción de clases ni de partidos.

Castellón 18 de Febrero de 1915.

+

Todas las misas que se celebrarán mañana, viernes, 19 del actual, de ocho a once, en el altar mayor de la iglesia de San Miguel serán aplicadas en sufragio del alma de

DON JUAN CEBRIAN BOIGUES
Y DE
DOÑA JOSEFINA LEGIE LABEYRIE

En memoria del sexto año de su fallecimiento
R. I. P.

Su familia ruega a sus amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos, por lo que le quedarán agradecidos.

Castellón 18 de febrero de 1915.

Y POR ÚLTIMO
COMO REY DE ESPECTICOS PARA ENFERMOS DEL
ESTOMAGO E INTESTINOS
LOS COMPRIMIDOS

ESCOBAR LOPEZ

De venta en Farmacias y Centros de Especticos

AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DE AYER

Presidió el señor alcalde. Leída el acta de la anterior fué aprobada. Seguidamente y sin discusión se acordó: Designar síndico para la adquisición de unos terrenos propiedad de don Salvador Garriga. Quedar enterado de un oficio del gobernador civil autorizando a S. E. para adquirir sin subasta tubería para el servicio de agua potable. Autorizar a la comisión de Policía local para que resuelva una petición

de don Francisco Ribes sobre construcción de una canal de riego en una finca del campo de Lidón.

Aprobar la recepción de las obras de adecuación de la plaza de la Pez y calle de Castelar.

Nombrar vigilante nocturno particular de la calle de Alfoza a Ramón Feuvel.

Pasar a las comisiones de Policía urbana y Sanidad una instancia de los vequeros pidiendo se autorice el tránsito por las calles de las vacas destinadas a la venta de leche.

Pasar a la comisión del Prado una instancia de don Juan Bellido y don Juan Rembla, solicitando la variación de una zona que se les concedió para el cultivo del arroz en los terrenos del Cuadro.

Pasar a la comisión de Hacienda una instancia de la junta de vecinos de la calle de Vera y plaza de la Constitución, acompañando listas de los vecinos que no han querido contribuir a los gastos de derribo de las casas números 34 y 35 de la indicada plaza a fin de que se les apliquen los impuestos extraordinarios sobre vías mejoradas.

Pasar a la comisión una instancia de los feriantes pidiendo rebajo de los derechos por la ocupación de casetas.

Adjudicar la subasta para el suministro de contadores eléctricos en favor de don Pedro Feced.

Proceder al adquirente de la calle de O'Donnell en la forma convenida con los vecinos.

Destinar el local que ocupaba la antigua escuela de las Bañas para almacenar efectos y que la banda de Bomberos verifique sus ensayos en el parque de la brigada.

Establecer el reconocimiento médico en los individuos de la compañía de Bomberos.

Aprobar los repartos para el cobro de los arbitrios sobre inquilinatos y sobre bebidas espirituosas.

Conceder la misma gratificación que a sus compañeros a los oficiales matarifes del matadero Antonio Beltrán y Vicente Bort.

Terminado el despacho el señor alcalde dió cuenta de la reunión celebrada el viernes último en la Casa Capitular, bajo la presidencia del señor gobernador civil para tratar de la crisis obrera, en cuyo acto acordó el ayuntamiento proporcionar trabajo a la clase jornalera agotando para ello las consignaciones de imprevisos y de listas; que al efecto el sábado se dió trabajo a todos cuantos se presentaron, pero como no era posible seguir así, porque no había sitio donde emplear a todos y porque el ayuntamiento tampoco podía seguir resistiendo los gastos, llamó a una comisión del Centro Obrero rogándole que formara listas de cien trabajadores para ir turnando a fin de ir proporcionando trabajo a todos y para evitar algún abuso.

Que hoy miércoles se habían presentado los jornaleros al sitio de costumbre en gran número pidiendo se diese trabajo a todos a ninguno y como este último no era posible, se han retirado.

Pide el señor alcalde se tome por la corporación la resolución que entienda oportuna en vista de lo ocurrido.

El señor Martínez Fortuny preguntó qué contestación habían dado los obreros al señor alcalde respecto de la formación de listas para el turno.

Manifiesta el alcalde que le digieran que a ellos no les venía bien hacerlo.

Insiste en que se tome una resolución, porque en la caja municipal no existe dinero para dar trabajo a todos

los obreros de una vez, y porque aunque la hubiera sería lo mismo por cuanto a los dos o tres días se agotarían los fondos y se encontraría el ayuntamiento en igual situación que hoy.

Terminó diciendo que esta podría no ser muy larga si empezasen enseguida las obras que el Estado tiene preparadas referentes al arreglo de las rampas del río Seco.

El señor Gasset (don Fernando) dice que efectivamente han sido aprobadas ya por el gobierno las obras de acceso al puente sobre el río Seco gracias a las gestiones realizadas por nuestro diputado señor Santa Cruz, gobernador civil y otras entidades.

Que esta obra podrá solucionar en parte el conflicto porque su presupuesto es de 26 000 pesetas y los trabajos son de aquellos que en su mayor parte pueden llevar a efecto todos los jornaleros.

Que además se ha logrado la reparación extraordinaria de todas las carreteras que afluyen a Castellón, excepción hecha de la de Almazora (por ser de reciente construcción, si bien estas obras no serán de efectos tan inmediatos como las del río Seco por tenerse que hacer por subasta, pero que en su día ocuparán gran número de jornaleros.

Que el ayuntamiento se está ocupando desde hace algún tiempo de la situación actual y gracias a su esfuerzo y al de las sociedades obreras con la cooperación de otras entidades se ha logrado el anuncio de la subasta de obras del puerto para el día 2 del próximo marzo y que si no se ajusta caso esta subasta se vería enseguida la forma de que se hicieran las obras por administración.

Enumera las distintas obras que el ayuntamiento tiene en curso de ejecución, entre ellas la terminación del Estanque del paese, aduinado de la calle de O'Donnell, fachada de la casa capitular, ginsadillos frente a ésta, aceras, gimnasio municipal y otras que cita.

De manera, dice, que el ayuntamiento consume hasta la última peseta disponible, debiéndose así mismo a su iniciativa la construcción por el Estado de la casa de Correos y Telégrafos, pero que para todo ello es necesario cumplir ciertos trámites de los que no puede prescindir, siendo sensiblo que ocurran incidentes desagradables debido a que la gente no se capacita de las cosas.

Que es indudable que si el ayuntamiento se propusiera emplear en los trabajos a 500 obreros diarios, le sería imposible pagarles y si se terminasen de una vez las reformas comenzadas, resultaría mucho trabajo hoy y nada para el día de mañana.

Por consiguiente a las clases obreras interesa en presuro al conflicto un

remedio duradero, no de momento y pasajero.

Que debe tenerse en cuenta también que al propio tiempo que el ayuntamiento otras entidades como la junta de Obras del puerto, Sindicato de riegos y otras, tienen el propósito de realizar algunas obras con las que se proporcionarían algunos jornales.

Terminó diciendo que es preciso que a todos llegue la luz de la razón. Que el señor alcalde se ponga al habla con las sociedades obreras a fin de que se capaciten bien de la situación y finalmente que se autorice al mismo alcalde para disponer de cuantos fondos necesite dentro de lo que permita el estado de la caja municipal.

El señor Peris Masip dice que la junta de Obras del puerto también ha tomado sus medidas para remediar el actual conflicto y se halla dispuesta a agotar toda influencia de que puedan disponer sus individuos para lograr que si el día 2 de marzo se declarase desierta la subasta de las obras anunciadas, se autorice a la junta para llevarlas a efecto por administración.

También dice el señor Peris que la junta en su deseo de proporcionar trabajo, ha acordado llevar a efecto una proposición del señor Llanusa hecha ante el ayuntamiento referente a la construcción de un camino para el servicio de los bañistas, que partiendo desde el cruce de la vía del muelle de Levante dé acceso a la playa, pero que para lograrlo es necesario cumplir determinados trámites de la ley.

Finalmente el señor alcalde da cuenta de que en la reunión referida al comienzo de esta discusión se acordó que una comisión compuesta de las diferentes entidades de la capital presidida por el señor gobernador, marchase a Madrid para gestionar del gobierno autorizase a los Bancos para que faciliten dinero a los propietarios con el fin de que puedan trabajar los campos y con ello faciliten jornales.

Que los señores Peris Masip, en representación de la junta de Obras del puerto y el señor Gasset (don Fernando) del ayuntamiento que también fueron designados para formar parte de la misma, manifestaron la imposibilidad de hacer el viaje por razones de orden particular el primero y por motivos de delicadeza el segundo.

Los señores Peris Masip, en representación de la junta de Obras del puerto y el señor Gasset (don Fernando) del ayuntamiento que también fueron designados para formar parte de la misma, manifestaron la imposibilidad de hacer el viaje por razones de orden particular el primero y por motivos de delicadeza el segundo.

Por unanimidad se acuerda aprobar la propuesta por el señor Gasset, don Fernando, y autorizar al alcalde para el viaje a Madrid antes expresado y

clusiones que dirigen al gobierno y que comprenden las siguientes peticiones que damos extractadas.

1.ª Que se realicen inmediatamente las obras de encauzamiento del río Seco.

2.ª La terminación de la rampa existente en el puente de la carretera de Carletón a Zaragoza.

3.ª Que de no haber postor en el actual anuncio de subasta realice la Junta de obras del puerto por administración los trabajos que tiene en proyecto.

4.ª La construcción de la casa para Correos y Telégrafos.

5.ª El abaratamiento de las tarifas de transporte de frutas.

6.ª Que tanto la caja de ahorros como el Banco de España faciliten las operaciones de crédito para que la industria y el comercio puedan desenvolverse y ocupar a sus obreros.

7.ª Que no cese el gobierno en sus gestiones cerca de las naciones beligerantes a fin de que no se pongan obstáculos a la navegación de los buques nuestros que lleven naranja al extranjero.

Lefdas estas conclusiones por el señor gobernador ha manifestado que el gobierno había concedido algo de lo que en ellas se pide, pero ofrecía transmitir hoy mismo recomendaciones en gran manera.

A ruegos del señor Pérez Magnán ha dirigido la palabra a la inmensa muchedumbre nuestro estimado amigo don José Alcarí, quien dijo que terminado el acto y en el Centro Obrero, participaría lo que había dicho el señor gobernador y recomendando que se guardara al regreso el mismo admirable orden. (Grandes aplausos.)

EN EL AYUNTAMIENTO

Desde el ayuntamiento y por las calles de la Enseñanza y Caballeros han marchado al ayuntamiento, llenando las manifestantes la plaza de la Constitución.

La comisión ha subido a la casa capitular, siendo recibida por el alcalde don Rafael Gasset, los tenientes alcaldes señores Gimeno Michavilla y Carbó y secretario señor Vilaplana.

Dichos señores han señalado las obras que la corporación realizaba para dar trabajo a los obreros, estando dispuesta a llegar hasta el fin con el objeto de ocupar al mayor número posible, pero haciendo presente que el ayuntamiento no dispone de medios para colocar a todos los sin trabajo como es su deseo.

Dijo el alcalde que la comisión que ha de marchar a Madrid el domingo, gestionará cuanto se pide en las conclusiones presentadas, demostrando así una vez más el cariño que la corporación municipal siente por el proletariado.

Rogaron a los obreros que establezcan los turnos que el ayuntamiento ha pedido para que en los trabajos municipales puedan alternar los que se hallan parados.

El extracto de las conclusiones entregadas en la casa capitular es el siguiente:

1.ª Que se pidan anticipos al gobierno con el fin de que el ayuntamiento pueda realizar obras, continuando su plausible labor.

2.ª Hacer cumplir las ordenanzas municipales en lo referente a solares, y revoque de fachadas para con ello ocupar el mayor número posible de obreros.

Así mismo que lleve a efecto algunos proyectos entre ellos el arreglo del pinar del Grao y pavimentación de calles.

3.ª Que el ayuntamiento gestione del Sindicato de Riegos y Junta de Obras del puerto y Compañía del tranvía lleve a efecto cuantas obras o mejoras tengan en proyecto con el mismo fin.

4.ª Que se dirija a la Diputación pidiendo lleve a efecto el hermoseamiento de la plaza existente frente al nuevo palacio de dicha corporación provincial.

Unas y otras conclusiones iban firmadas por Antonio Salazar por el Centro Obrero; José Valenía por la Dependencia Mercantil y doña Leonor Balaguer, por las obreras confesionadoras de naranja.

EN EL CENTRO OBRERO

Después por las calles de Colón, Zaragoza y Ronda se han trasladado al Centro Obrero desde cuyos balcones ha vuelto a hablar el señor Alcarí

exponiendo cuanto habían contestado el gobernador civil y el alcalde o sea en parecidos términos a lo antes dicho. En pocos minutos ha quedado dis-



SERVICIO

TELEFONICO

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 18, 3'30.

CONSEJO DE MINISTROS

Bajo la presidencia del rey se ha celebrado esta mañana en palacio Consejo de ministros.

El señor Dato dió cuenta de los acuerdos adoptados en la reunión que ayer tuvieron los ministros.

Expuso el gran número de asuntos importantes que en la actualidad tiene sometidos al estudio del gobierno, que imposibilitan a éste de atender a la vez a éstos e ir a las Cortes, por cuya causa consideraba oportuno aplazar las tareas del parlamento.

Cuando vuelvan a reunirse las Cámaras, el ministro de Guerra someterá a su aprobación, entre otros los siguientes proyectos:

El de una ley reformando varias de las vigentes militares.

El de rebaja de edades en el ejército. Sobre cumplimiento de ciertas leyes militares.

Anteproyecto de presupuesto para el año próximo.

Dió cuenta a don Alfonso de los telegramas recibidos del extranjero y de la nota de los Estados Unidos que ha remitido a los gobiernos de Berlín y Londres acerca del bloqueo de las costas inglesas.

Firma

Terminado el Consejo, don Alfonso firmó los decretos siguientes.

De la presidencia: Suspendiendo las sesiones de Cortes hasta nuevo aviso.

De Hacienda: Instrucciones provisionales para el expediente diplomático del protectorado de España en Marruecos.

Sanccionando el proyecto de ley concediendo 30 000 pesetas para la estatua de don Alberto Aguilera.

Otro análogo para el monumento que en Santiago se erige a don Eugenio Montero Ríos.

Otro reduciendo varios impuestos sobre sustancias alimenticias.

Otro facultando al gobierno la reducción de ciertos derechos a favor del Tesoro.

Autorizando al gobierno la admisión de obligaciones del Tesoro por valor de 100 millones de pesetas para la marina mercante.

Para la marina mercante

El ministro de Marina ha dictado una real orden circular dirigida a las comandancias de puertos dando las reglas por las cuales debe ajustarse la marina mercante que surca los mares de las naciones beligerantes.

Cuando observen la presencia de un submarino alemán contestarán a las señales que éste les haga deteniendo el buque y destacando un bote con un oficial que será portador de la documentación y cuantos antecedentes se le pidan.

No tratarán de evadir esta inspección, ni tampoco resistirse a cualquier reconocimiento.

Una vez autorizados continuarán su ruta sin temer perjuicio alguno.

En Gobernación

El señor Sánchez Guerra dijo esta mañana a los periodistas que había estado en palacio despachando con el rey, al que sometió a su firma las guías oficiales.

Agregó que había dirigido una circular a los gobernadores dictando instrucciones sobre las próximas elecciones provinciales, que según el precepto legal, han de celebrarse el día 14 de marzo próximo.

Manifestó que no es cierto el que ayer le visitaron los señores conde de Romanones y García Prieto para tratar de dicha elección, pero que los había convo-

caído para esta tarde con el objeto de hacerles unas consultas sobre el mismo asunto electoral.

E. L.

DE BARCELONA

Barcelona, 17, 3'40.

Una causa

Ante el jurado se ha visto esta mañana el juicio de la causa instruida contra dos sujetos que tenían atemorizada a la barriada conocida por Camps d'Orta en San Martín de Provensals por los constantes atracos, especialmente a los obreros cuando los sábados regresaban de los talleres luego de cobrar el jornal.

Uno de estos delitos lo cometieron robando 29 pesetas a un obrero.

En otro juicio se ha visto el sumario incoado a Luis Mas y Antonio Camprové, presidente y vicepresidente de la sociedad La Constancia, que promovió la huelga de industrias textiles de 1913, cuya actuación en ella les ha valido el procesamiento.

Por considerarles cómplices de la policía, los obreros que integraban la referida sociedad fueron expulsados de esta.

Estos obreros han sido condenados a cuatro años de prisión y los anteriores a seis años de prisión mayor.

Reyerta

En los alrededores de la fábrica de telas metálicas del señor Masrull, reinaron anoche varios trabajadores, resultando herido un operario del referido taller, huyendo los agresores que dejaron abandonados dos revólveres y dos cuchillos de grandes dimensiones.

Próxima corrida

Han sido desancionados los seis toros de la ganadería de Urcola que el próximo domingo estoquearán en la plaza antigua los diestros A. C. Fortuna y Marchena.

No hay mitin

Los mauristas han desistido de realizar el mitin que tenían proyectado celebrar el próximo domingo para tratar de la situación de los españoles en Méjico, en vista de las manifestaciones del señor Dato de llevar a cabo negociaciones que den por resultado la adopción de medidas convenientes sin enfiar nuevas relaciones con aquella república.

Corrons.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 18, 4'30 t.

DE LA GUERRA

Dos aviadores muertos

Amsterdam.—Asegúrase que el pasado domingo cayó un biplano alemán cerca de Breslau resultando destrozado el aparato y muertos los dos aviadores que lo tripulaban.

El rey Alberto por los ai-

res.

Amsterdam.—Noticias del frente belga dicen que el rey Alberto de Bélgica tomó parte el pasado sábado por la mañana en un reconocimiento aéreo por encima de las líneas alemanas.

El rey de los belgas tomó asiento en un biplano militar de su ejército, contra el cual hicieron fuego los alemanes sin alcanzarlo.

El reconocimiento efectuado por el rey Alberto duró una hora.

Escasez de cereales

Amsterdam.—El gobernador holandés ha prohibido la exportación de las semillas del trébol y de todas las gramíneas.

Además se propone aumentar el precio del trigo en dos florines por 100 kilogramos.

Efectos de la guerra

París.—El «Vorwärts» dice que

370.000 ciudadanos de la región de Brandenburgo, poseedores de una renta inferior a 2.000 marcos, han dirigido una nota al comandante militar de esta provincia, pidiéndole una dimisión en el precio de los víveres.

De Berlín dicen que en la actualidad existen 178 000 sirvientes que carecen de empleo.

Alarma.—Amenazas

El «Copenhague Telegram» dice que las autoridades alemanas están alarmadas por la pública expectativa de grandes hechos y avisa al público que no espere demasiado.

La prensa alemana publica las amenazas contra Inglaterra y dice que los submarinos ingleses hundirán buques neutrales para levantar la opinión de los países neutrales contra Alemania.

Dirigible contra Amsterdam.

Un dirigible que parecía ser el «Parricel», voló ayer mañana por la parte Este de Amsterdam a unos 200 metros de altura.

El globo se dirigió poco después hacia Zuyderye.

E. L.

TERCERA CONFERENCIA

Madrid 18, 5'30 t.

Habla Dato

El señor Dato al recibir a los periodistas les dijo que el gobierno había contestado a la comunicación que le había dirigido Alemania sobre el bloqueo de las costas inglesas.

Un periodista le preguntó si se podía saber el contenido de la referida nota a lo que respondió el presidente que no le era posible decir nada de este asunto, del que hablará extensamente así que termine el conflicto actual.

Habló después del efecto que en las naciones beligerantes produce la actitud que observa España en el conflicto europeo, manifestando que todas ellas lo ven con simpatía.

Citó el discurso pronunciado en la Duma por un ministro ruso eligiendo nuestro proceder y declarando merecida las simpatías de aquel país, así como los trabajos de nuestros representantes con respecto de los súbditos rusos.

Este, terminó el señor Dato, sin que salgamos de nuestra neutralidad a pesar de lo que desean algunas naciones y que el gobierno utilizará cuantos medios posee para conservar esta neutralidad a secas.

Más firma

Además de los decretos ya conocidos el rey firmó los siguientes:

Concediendo un crédito de 100 mil pesetas para bonos del Tesoro conforme a lo preceptuado en la ley votada por las Cámaras.

Jubilando al magistrado del Tribunal Supremo don Juan Ruiz, nombrando para sustituirle a don Vicente Amat.

Jubilando al magistrado de la Audiencia territorial de Madrid, don Eduardo Gómez.

Concediendo el título de marqués de Bermegilla a don Javier Bermegilla.

A Melilla

Cádiz.—Ha zarpado para Melilla el vapor «Valencia» conduciendo material para obras públicas.

El bloqueo

Cádiz.—El consúl alemán ha puesto en conocimiento de las casas navieras que hoy comienza el bloqueo de la costa inglesa, y que lo participa para evitar perjuicios a la marina mercante.

El trasatlántico «Claudio López» que tenía que zarpar de Inglaterra el día 20 ha anunciado su salida hoy adelantándose al comienzo del bloqueo alemán.

Crisis económica

Telegrafían de Cádiz que en Chipre se han repartido 400 raclones de pan a otros tantos hambrientos sin trabajo, agregando que desde hace unos días esta operación viene realizándose.

De El Ferrol comunican igualmente que a causa del mal estado del mar los paqueros no pueden trabajar viéndose privados del único medio de vida que poseen.

Esta circunstancia ha agravado la crisis obrera.

Naufragio

El ayudante de Marina de Villegas (la día que frente a aquel puerto

chocó contra una roca una embarcación tripulada por doce hombres, los cuales se salvaron a pesar de hundirse el barco.

E. L.

CUARTA CONFERENCIA

Madrid 18, 6'30.

Nota alemana

Roma.—El gobierno alemán ha enviado una nota en términos amistosos contestando a los Estados Unidos, Italia y Holanda.

Zeppelines destruidos

Copenhague.—Dos zeppelines aterrizaron cerca de Pauve al norte de Hirlanda, y creyéndose en país enemigo, destruyeron los globos a fin de que no pudieran ser utilizados.

Los tripulaban 14 hombres cada uno.

De origen austriaco

Viena.—Según telegrama oficial, hace dos días los austriacos atacaron a Colomea de la cual se apoderaron ayer.

Hicieron a los rusos 4.000 prisioneros cogiéndoles algunos cañones.

A pique

Amsterdam.—A 20 millas de mar del Norte un submarino alemán ha echado a pique al buque carbonero «Kilique» salvándose la tripulación.

Defensa

Atenas.—En Tesageates, puerto Búlgaro del mar Egeo se preparan para la defensa de la isla.

Banquete desierto

Roma.—Los banquetes que da el príncipe de Bulow se ven poco concurridos.

El último tuvo que desistirse carácter de comida íntima.

E. L.

Bolsa de Madrid

4 por 100 perpétuo	72'70
4 por 100 corriente	87'00
5 por 100 amortizable	92'90
Cédulas Hipotecarias	94'25
Banco de España	449'50
Tabacos	372'00
Río de la Plata	370'00
Francos	98'90
Libras	24'70

LA HERNIA Y EL VENDAJE PRIM

Con el uso de este recomendado VENDAJE los herniados se entregan a toda clase de trabajos sin pagar ninguno, y todos los niños curan radicalmente de sus hernias en tres meses. No debe usted dejar de adquirirlo, aprovechando la consulta en Castellón, el 21 del actual, en el Hotel Suizo, el 24 y 25, en Valencia, en el Hotel Inglés, el 27 y 28, en Alira, en el Hotel Colón. Precios: 50 y 60 pesetas para mayores y 25 para niños. Piernas y brazos artificiales y toda clase de aparatos ortopédicos para la corrección del cuerpo y olerías. PRIM, Ortopédico.—Alsasua (Navarra)

SUCESOS

Denunciados

Por promover un escándalo en la vía pública Francisco Cantos y José Masustegui, el señor gobernador les ha impuesto una multa de 75 pesetas.

Los aludidos son los que en época no muy lejana, sufrieron otra multa por el mismo objeto.



ADVERTENCIA

Por un delito de hurto ha ocupado hoy el banquero de los acusados los vecinos de Villarreal, Miguel Canós Torres y José Benedito Costa.

Han sido defendidos por don José Gasset y asistido, como procurador, el señor Adell.

Se con...
tantas d...
real (inc...
Niño Per...
rriol, Ben...
llafamés...
y Torrej...
que cele...
distrito...
nana del...
20 en el...
de la calle...
ra tratar...
elecciones...
Se encan...
gando a...
concurrir...
por carta...
Los pue...
designado...
berán hac...
el nombra...
Castell...
—El presi...
RALES.

Nuestro di...
tude a Cor...
Emilio Sante...
señor minis...
telegrama...
«Complázo...
do dispon...
fin emprender...
rio Seco que...
recomendado

En la sesión...
Junta de Obr...
Esperar a q...
basta de las...
el puerto para...
rice realizar...
de dar trabajo...
Solicitar la...
tera que cond...
to con el mien...
Que se inco...
to del señor A...
deponga cuan...
te ante una co...
señores Peris...
Se designa...
siones:

De Hacienda...
rra y Alcarí...
De revisión...
menget, Gim...
Cazador.

De Obras: S...
Ferrer y Pach...
Vocal-interv...
Ferrer Caldu...
A propuest...
acuerda un ve...
les representa...
trabajos, en p...
puerto pero...
expresivo para...
Se leyó una...
de Obras y...
se amplie cuan...
terminar las...
petición en la

Nada vale u...
se considera...
presta.

Compre us...
que las cen...
como podrá u...
ulta con J. B...

FOSFO-FITO-KOLA-ALIÑO

Novísima medicación fosforada.—Pófito orgánico de las semillas de los cereales y Nuez de Kola granulador.—Poderoso tónico reconstituyente y exito reentrenado ayer. —De positivos resultados en la anemia, tuberculosas, esclerulismo, raquitismo, impotencia y en las convalecencias. —RECOMENDADO POR TODAS LAS EMINENCIAS MEDICAS.

De venta en las principales farmacias y droguerías de España.

Frasco grande, 5 pesetas.—Frasco pequeño, 2:75.

Para pedidos al por mayor.—Farmacia de la Viuda del doctor Aliño.—Plaza del Mercado, 52.—VALENCIA



CONVOCATORIA

Se convoca a los representantes de Castellón, Villarreal (incluso alquerías del Niño Perdido), Almazora, Borriol, Benicàssim, Oropesa, Villafamés, Cabanes, La Puebla y Torreblanca a la reunión que celebrará el comité de distrito a las once de la mañana del próximo sábado día 20 en el Centro Republicano de la calle de Ruiz Zorrilla para tratar sobre las próximas elecciones provinciales.

Se encarece la asistencia, rogando a los que no puedan concurrir que den su opinión por carta.

Los pueblos que no tengan designado representante deberán hacer oportunamente el nombramiento.

Castellón 18 febrero 1915.
—El presidente, ENRIQUE PERALES.

Nuestro distinguido director y diputado a Cortes por este distrito don Emilio Santa Cruz acaba de recibir del señor ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«Complázcame manifestarle que acabo disponer se libren 23 400 pesetas a fin de emprender obras de acceso sobre el río Seo que con tanto interés me tiene recomendado.»

En la sesión celebrada ayer por la junta de Obras del puerto se acordó:

Esperar a que quede desierta la subasta de las obras hoy pendientes en el puerto para pagar al gobierno autorice realizarlas por administración a fin de dar trabajo a los obreros parados.

Solicitar la construcción de la carretera que conduzca al muelle de Levante con el mismo.

Que se inicie expediente en el asunto del señor Armengot para que este dependa cuanto estime por conveniente ante una comisión formada por los señores Peris, Simón y Varela.

Se designaron las siguientes comisiones:

De Hacienda: Señores Bueso, Segarra y Alcantar.

De revisión de cuentas: Señores Armengot, Gimeno, Navarro y Pascual Cazador.

De Obras: Señores Marzá, Cazador, Ferrer y Pachés.

Vocal-interventor suplente: Señor Ferrer Calduch.

A propuesta del señor Peris se acuerda un voto de gracias para todos los representantes en cortes por sus trabajos, en pró de la subvención del puerto pero especialmente una muy expresiva para el señor Cantos.

Se leyó una instancia de la Fomento de Obras y Construcciones, pidiendo se amplie cuatro meses el plazo para terminar las obras, fundamentando la petición en la escasez de obreros.

Nada vale una caja de caudales si se considera la gran utilidad que presta.

Compre usted una a H. de J. Amat que las construye de todos precios como podrá usted comprobar si consulta con J. B. Valls Climent.

JOSEFA ALFONSO SANCHEZ

Ha fallecido esta tarde a las tres, a los 64 años de edad

R. I. P.

Sus hermanos don Francisco, doña Asunción, doña Isabel, hermanos políticos don Joaquín Vicent y don José Mas, sobrinos y demás familia,

Participan tan triste nueva a sus numerosas relaciones y ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las 11, desde la casa mortuoria, González Chermá, 70, a la plaza de Clavé, donde se despedirá el duelo.

Castellón 18 de febrero de 1915

(No se reparten esquelas.)

Sigue enfermo el padre de nuestro querido compañero en la prensa don Francisco Vilareig, por cuyo restablecimiento nos interesamos.

Los periódicos de ayer publicaban la siguiente desagradable noticia y que se comenta por sí sola:

La Asociación Naviera de Bilbao ha acordado establecer, desde el día 15 del actual, un recargo, que oscilará del 10 al 25 por 100, sobre los fletes del cabotaje, según el puerto de destino.

El recargo afecta a los remitentes del Mediterráneo, a quienes se les ha hecho saber para evitarles los perjuicios que podría irrogarles el desconocimiento de tales disposiciones.

Para mañana:
Merluza fresca.
Besugo.
Meluscos.
Ostras frescas.

—CASA GARCIA Y ROIG—
Plaza de la Constitución, 32

Como verá el lector en primera plana, esta noche dará una interesantísima conferencia en el Centro Republicano de la calle de Ruiz Zorrilla nuestro querido compañero y jefe don Fernando Gasset, tratando el tema «La crisis del hambre».

Se espera asista enorme concurrencia.

La conferencia de mañana en el Centro Obrero estará a cargo del jefe de la sección de Instrucción pública don Manuel Alvarez, que desarrollará el tema «Los salarios».

Ayer a última hora de la tarde se circularon por Castellón hojas del Centro Obrero, Dependencia mercantil y oficiales albañiles invitando al vecindario a que concurren a la manifestación de esta tarde.

En el nuevo y bien surtido establecimiento de Miguel Manauta, González Chermá, 90, encontrará el público Queso Pommel.
Queso Brié.
Queso Roquefort.
Bullarra de lomo trufado.
Lengua de los Alpes.
Lengua a la escarlata.

Pasados los carnavales hoy se han reanudado las clases en el Instituto, Escuelas Normal y de Artes y escuelas públicas.

La alcaldía ha impuesto una multa de cincuenta pesetas al vecino de esta ciudad Antonio Castillo Palau, por expender leche adulterada en su establecimiento calle de San Roque, número 183 y ser reincidente.

— ATENCION —

Jamón de Aragón.
Lomo trufado.
Longaniza de los Alpes.
Salchichón de Lion.
Ricos chorizos de Cantavieja y Candealio.
Carnet Beef.
Caldo Oxo en cubitos.
Quesos Brié, Chester y Roquefort.
Mantequilla dulce fresca.
En casa de David Pallarés Oliver, Colón 82, Castellón.

Para mañana a las doce ha sido convocada la comisión de Policía rural del ayuntamiento.

El próximo día 4 de marzo a las once de la mañana tendrá lugar en la casa capitular, la subasta de las obras de construcción de un cobertizo en el gimnasio público de esta ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría del ayuntamiento.

Relojes de pared sistema moderno, nuevos modelos máquinas, de primera, precios sin competencia.
Relojería Peláez, Colón 27.

En el negociado correspondiente de la Secretaría del ayuntamiento, ha quedado expuesto por plazo de ocho días hábiles, el reparto del arbitrio sobre inquilinatos y la matrícula del arbitrio sobre bebidas espirituosas y espumosas y sobre alcoholes, correspondientes al corriente año.

Esta mañana acompañado del señor arcepreste de esta ciudad, ha visitado al gobernador civil el señor obispo de esta diócesis, quien le ha hecho entrega de 500 pesetas para que el señor Pérez Magnia las distribuya como crea conveniente, dadas las actuales circunstancias.

También el señor Montaner le ha entregado 25 pesetas.

El señor gobernador ha hecho entrega de las 525 pesetas a la Asociación Castellonense de Caridad.

Le prople ha hecho con las 48:45 pesetas del Ateneo Radical.

El señor alcalde don Rafael Gasset ha conferenciado esta mañana con el

señor gobernador civil, sobre el próximo viaje a Madrid, dándole cuenta de los acuerdos tomados por el ayuntamiento en la sesión de ayer.

El presidente del Casino Antiguo don Vicente Ferrer, ha entregado al señor gobernador civil con destino al comedor de los pobres 250 pesetas.

En los periódicos de hoy nos enteramos que el que se halla gravemente enfermo en Madrid no es el diputado por Barcelona, sino su hermano, el sabio y bondadoso don Francisco Giner de los Ríos.

Igualmente deseamos que el ilustre enfermo recobre la salud.

Escritas las anteriores líneas recibimos la noticia de haber tenido fatal desenlace la enfermedad del insigne Giner de los Ríos.

Don Francisco ha fallecido esta madrugada siendo su muerte sentidísima en toda España como lo ha sido en Madrid.

Mortuorias:
Esta tarde ha fallecido en esta ciudad la bondadosa señora doña Josefa Alfonso, hermana política de nuestro apreciable amigo y correligionario don Joaquín Vicent Giménez.

Descansen en paz y reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Mañana a las once tendrá lugar el entierro, cuyo acto promete verse muy concurrido dadas las relaciones con que cuentan las distinguidas familias de Alfonso y Vicent.

MILITARES:
El comandante general de Larache ordena la busca y captura del soldado desertor del batallón de las Navas, José Lepanto Guzmán, de Castellón.

De Marina:
La ayuntamiento de Marina de esta ciudad ha reclamado de esta alcaldía, certificación de conducta referente al vecino Pascual Gómez Argueta.



CINE DE LA PAZ.—Esta noche, jueves selecto, el grandioso estreno de la extraordinaria película en tres partes, serie Robinne Pathé titulada «Lágrimas de perdón».

Además se proyectarán otras películas de gran novedad y las de mayor éxito estrenadas ayer.

«Lágrimas de perdón» constituirá un señalado éxito.

PRIM, ORTOPEDICO en Castellón

El 21 del actual en el Hotel Suizo recibirá este famoso ortopédico de la Clínica Prim de Alsua (Navarra), a cuantos deseen consultarle o adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de las piernas y pies.

Piernas y brazos artificiales, fajas elásticas, etc., etc.

HERNIADOS

Adaptación del conocido VENDA JE PRIM, único desprovisto de correa de entre piernas y que contiene reducida la hernia más voluminosa. Treinta años de éxito.

Precio: 50 y 60 pesetas para mayores, y 25 para niños.

El 24 y 25, en Valencia, Hotel Inglés. El 27 y 28 en Alcaira, Hotel Colón.

LA MANIFESTACION DE ESTA TARDE

CRISIS OBRERA

Desde primera hora de la tarde ha comenzado la animación en las calles, especialmente en las cercanías a la Ronda del Mijares donde se halla instalado el Centro de las sociedades obreras.

A la una habían cesado en el trabajo en la casi totalidad de fábricas, talleres y almacenes.

Los comerciantes disponíanse a cerrar sus establecimientos a fin de que la dependencia pudiera asociarse a la grandiosa manifestación.

Puede decirse que Castellón entero se preparaba para asistir al acto que vamos a reseñar, cuya importancia supera a toda ponderación.

Así deben manifestarse los pueblos cuando, con justo derecho, piden trabajo que les arranque de las garras del hambre y de la miseria.

En la manifestación figuraban miles de trabajadores pertenecientes a todas las sociedades del Centro Obrero integrado por 21 agrupación y además de aquellas otras que, como los albañiles y Unión de Dependientes de Comercio, aunque no residían en la misma casa, luchan con ellas por conseguir la solución de la crisis que actualmente agobia a Castellón y la Plana toda.

Minutos antes de ponerse en marcha, la citada calle, Ronda del Mijares, estaba completamente cuajada de público, ansioso de que se llevara a efecto el grandioso mencionado acto.

A los tres se ha puesto en marcha la grandiosa, la inmensa manifestación, que ha desfilado por la Ronda, calle de Salmerón, plazas del Real y Castellar y calles de Castellar y Mayor.

Como decimos antes, tiendas, cafés, casinos, fondas, talleres y en fin toda clase de establecimientos habían cerrado sus puertas.

Entre los que figuraban al frente de la imponentísima manifestación recordamos a la presidenta de la sociedad «El Despertar Femenino» doña Leonor Balaguer, el presidente de la junta local don Antonio Salazar y el de la Unión de dependientes de Comercio don José Valentín.

EN EL GOBIERNO

Al llegar al gobierno civil la comisión ha subido al despacho del señor Pérez Magnia, entregándole las con-

una embarca... hombres, los... de hundir...

E. L.
TERENOIA
día 18, 6'30.

MANA
alemán ha envia... amistosos con... Unidos, Italia y...

destruidos
peppelines ateri... al norte de Hir... país enemigo, a fia de que no...

ambres cada uno.

auvriaco
grama oficial, hace atacaron a Colo... deraron ayer.

4.000 prisionero... caciones.

que
20 millas de marino alemán ha... carbonero «Ki... ripuación.

gahtea, puerto... se preparan pa'...

desierto
etes que da e... ven poco conu...

desirse carácter

E. L.

Madrid

72'70
87'00
92'90
94'25
449'50
372'00
370'00
98'90
24'70

ARNIA AJE PRIM

recomendado... se entre... trabajos sin pe... los niños cu... sus hernias en... psted dejar de... de la consul... del actual, en... y 25, en Va... téria. El 27 y... tel Colón.

pesetas para...

artificiales
ates ortopédi... del cuerpo y...

Navarra

SOS

ndalo es la vía... os y José Masús... or les ha impues... itas.

que en época no... ra multa por el

BONDLES

AUDIENCIA
to han ocupado... acusados los ve... el Canós Torres

por don José... o procurador, el

